



Mgr Jean-Marie Lovey, évêque de Sion

14 mai 2025

Homélie

Messe action de grâce Élection du Pape Léon XIV, St-Matthias
Cathédrale

[Ac 1, 15-17 ; 20-26](#) – [Jn 15, 9-17](#)

Le jour où l'Église dans les pays francophones célèbre la fête de saint Matthias, le livre des Actes de Ap. nous fait le récit de son élection au siège laissé libre par Judas. Les circonstances sont décrites : Un siège est à repourvoir ; les frères sont réunis au nombre d'environ 120. Pierre, sorte de doyen du collège prend la parole pour évoquer celui qui s'en est allé et qu'il faut remplacer. Puis on entre en congrégation et on fait donc le portrait-robot du candidat recherché. Il faut que ce soit quelqu'un qui ait accompagné le groupe des Douze durant tout le temps où le Seigneur Jésus a vécu avec eux du baptême au Jourdain à l'Ascension. Sa tâche, ou pour le dire avec les termes de la sensibilité culturel d'aujourd'hui, le défi qu'il aura à relever, sera de devenir le douzième témoin de la Résurrection, en communion avec les Onze. Le portrait du candidat étant désormais dressé, on peut sereinement entrer en conclave. Et que se passe-t-il ? Autrefois, comme aujourd'hui, le plus mystérieux de ce moment qui est en même temps l'essentiel, c'est la prière. « Toi Seigneur qui connaît tous les cœurs, désigne celui que tu as choisi pour qu'il prenne, dans le ministère apostolique, la place laissée vide. » Celui qui par tirage au sort est alors associé aux Apôtres, porte le nom de Matthias !

Quelle belle circonstance, la liturgie nous offre pour nous aider à tourner nos cœurs, notre attention vers le Pape Léon XIV. C'est comme si les cardinaux n'avaient pas inventé grand-chose dans le processus d'élection d'un pape. Et de fait, pour ce qui est de l'essentiel, nous continuons de croire que pour ce genre d'élection, l'œuvre majeure est bel et bien celle de l'Esprit Saint. Voilà pourquoi nous voulons faire de notre célébration de ce soir, une action de grâce à l'Esprit Saint. Tous les fidèles catholiques sont appelés à reconnaître, dans la personne du Pape, celui que Dieu a choisi pour guider son Eglise aujourd'hui. Il y a là un enjeu de foi en l'Eglise. Tout comme le chrétien croit que Jésus est Dieu, Fils de Dieu, mort et ressuscité pour nous sauver, il croit en l'Eglise une, sainte, catholique, apostolique, et il croit que pour la guider l'Esprit, par le vote des cardinaux, a désigné, jeudi 8 mai 2025, le cardinal Robert Francis Prevost, devenu pape Léon XIV.

Ce choix de Dieu est dans la droite ligne de l'enseignement de Jésus tel que St Jean nous le relate aujourd'hui. *Ce n'est pas vous*, dit Jésus à ses disciples, *qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis afin que vous alliez que vous portiez du fruit et que votre fruit demeure* (Jn 15, 16). Nous pouvons appliquer cela à chacune de nos vocations qui s'enracine dans l'initiative de Dieu ; dans son choix à LUI. Chacune y compris celle du Pape. Et tout cela en vertu, d'un lien d'amitié que Jésus lui-même construit. Je vous appelle "amis", dira-t-il aux disciples. Oui, cette parole est pour nous, pour chacune et chacun de nous. Elle est aussi pour Léon XIV ; le Pape est l'ami du Christ, comme je suis l'ami du Christ, puisqu'il me fait connaître tout ce qu'il a entendu de son Père.

Notre célébration d'action de grâce est en même temps une circonstance favorable pour réenraciner notre foi et la conforter. Je vous laisse ces quelques mots que le Pape Léon nous a dit lors de sa première homélie :

« Aujourd'hui encore, nombreux sont les contextes où la foi chrétienne est considérée comme absurde, réservée aux personnes faibles et peu intelligentes ;il n'est pas facile de témoigner et d'annoncer l'Évangile, ...Et pourtant, ... la mission est urgente en ces lieux, car le manque de foi entraîne souvent des drames tels que la perte du sens de la vie, l'oubli de la miséricorde, la violation de la dignité de la personne sous ses formes les plus dramatiques, la crise de la famille et tant d'autres blessures dont notre société souffre considérablement.»

Seigneur nous avons confiance en toi, rend cette confiance plus forte. Renouvelle aussi la confiance que nous nous portons les uns aux autres pour qu'ensemble nous allions, que nous portions du fruit et que, par ton Esprit, ce fruit demeure.

AMEN